

## Psychologie et épistémologie génétique

### Fragments d'un entretien avec Jean-Blaise Grize

*Denis Apothéloz* – Université de Lorraine & Laboratoire ATILF

#### Abstract

We introduce here excerpts of an interview that Jean-Blaise Grize gave to the French speaking Swiss Television Network in a program produced to celebrate the 70<sup>th</sup> anniversary of Jean Piaget. The theme of the excerpts that we selected concerns the relationships between philosophy and psychology when confronted to epistemology. Grize explains why Piaget's view regarding child's reasoning is original. He suggests that genetic psychology leads to a renewal of epistemological research.

#### Keywords

Jean-Blaise Grize, Jean Piaget, Genetic Epistemology.

#### Résumé

Nous présentons ici l'extrait d'un entretien que Jean-Blaise Grize a accordé à la Télévision Suisse Romande en 1966, à l'occasion d'une émission célébrant les 70 ans de Jean Piaget. Le thème principal de cet extrait est le statut respectif de la philosophie et de la psychologie vis-à-vis de l'épistémologie. Jean-Blaise Grize explique en quoi l'approche développée par Piaget pour explorer la pensée de l'enfant est originale. Il montre que la psychologie génétique piagétienne est de nature à rénover la recherche épistémologique.

#### Mots-clés

Jean-Blaise Grize, Jean Piaget, épistémologie génétique.